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新华社北京9月28日电 9月30日是国家设立的烈士
纪念日，当天上午，习近平等党和国家领导人将同各

界代表一起，在天安门广场向人民英雄敬献花篮。

届时，中央广播电视总台将进行现场直播。

烈士纪念日向人民英雄敬献花篮仪式明天上午举行

习近平等党和国家领导人将出席

新华社北京9月28日电 9月28

日，国家主席习近平同阿根廷总统费尔

南德斯分别向中国阿根廷人文交流高

端论坛致贺信。

习近平指出，中国和阿根廷是好朋

友、好伙伴。今年是中阿建交50周年，

也是中阿友好合作年。半个世纪以来，

两国关系历经国际风云变幻考验，

▼ 下转第三版

中国阿根廷人文交流高端论坛在北京举办

习近平同费尔南德斯总统分别致贺信

掌握历史主动 凝聚奋进伟力
人民日报今发表任仲平文章

 刊第五版

本报讯 市政府新闻办与文汇报社联合推出的“上海城

市软实力讲述系列”——《“设计之都”的心声》第三集今天

上线，短片讲述中国传统珠宝设计，如何通过不断传承和创

新，让老字号“圈粉”越来越多的年轻人，令东方美学在现代

生活中熠熠闪光。

“天地的大美、四时的更替、万物的枯荣，这些自然的力

量都是设计的源泉。”在豫园珠宝时尚集团首席产品设计官

郭琰峰看来，对自然的敬畏之心、对传统的真诚之心，是设计

师坚守的初心。当代社会的审美在发生变化，设计也要做出

相应的创新，比如将花丝、捶揲、修金等古

法金工艺与符合现代美学的珐琅、镶钻等

技术结合，更加凸显时尚感和现代感。在

打造设计领域世界影响力的过程中，以内

在的文化积淀，结合开放的理念和当下生

活，将使设计更富有灵魂。

市政府新闻办、文汇报社联合推出
《“设计之都”的心声》第三集

让老字号“圈粉”更多年轻人

扫码看精彩短片

本报讯（记者祝越）市政协昨天举办第十七期委员讲坛暨
“海上书苑”线下读书会，邀请嘉宾以访谈形式开展专题讲座，并

与委员们互动交流。市政协主席董云虎出席。▼ 下转第八版

市政协举办委员讲坛 董云虎出席

从党的百年奋斗中汲取精神力量

本报讯（记者王嘉旖 通讯员钟国梁 李国麟）市人大常委
会昨天召开打造全过程人民民主最佳实践地——地方立法积极

践行全过程人民民主探索与实践工作汇报会。市人大常委会主

任蒋卓庆出席会议并讲话。 ▼ 下转第七版

市人大常委会召开工作汇报会 蒋卓庆讲话

地方立法积极践行全过程人民民主

本报讯 （记者唐玮婕）昨天举行的市政
府新闻发布会上，《上海市助行业强主体稳增

长的若干政策措施》（简称稳增长“22条”）正式

对外发布。这一稳增长重要窗口节点上出台

的接续型升级版政策，将与前两轮助企纾困稳

增长政策有力配合衔接、形成组合叠加效应。

此次稳增长“22条”共包括4个方面内

容。在“着力助行业促发展”上，主要是聚焦文

化、旅游、体育、会展、广告、航空以及受疫情影

响较大的各类生活性服务业，进一步加大助企

纾困力度。例如，对2022年克服疫情影响在沪

举办的对外经济技术展览会，举办单位实际发

生的场租费用，按照不超过10%的标准给予补

贴，单场最高100万元；优化餐饮、住宿等行业

稳岗补贴认定条件，对养老、托育服务机构属

于中小微企业和个体工商户范畴、承租国有房

屋的，一律免除租金到2022年底。

“着力强主体增动能”主要是聚力支持中

小微市场主体做强做优，进一步激发内生活

力动力。 ▼ 下转第八版

助行业强主体，持续释放系列政策组合叠加效应

上海力推新一轮稳增长“22条”政策措施

■ 2296名代表肩负着9600多万名党员、490多万个基层党组织
的重托，凝聚着全党的意志，承载着人民的期望，履行着神圣的职责。大
会期间，代表们将听取和审查中央委员会的报告、审查中央纪律检查委
员会的报告，反映广大党员、群众的意见和要求，讨论并决定党的重大问
题，选举新一届中央委员会和中央纪律检查委员会

肩负光荣使命 勇担历史重任
——党的二十大代表诞生记

投身新时代，中国共产党人立志千秋伟业
■ 2022年9月25日，中国共产党第二十次全国代表大会代表名

单正式向社会公布。在以习近平同志为核心的党中央坚强领导下，全
国38个选举单位精心组织、周密安排，选举产生了党的二十大代表。
他们是从全体党员中千挑万选出来的、经各级党组织逐级遴选产生的
优秀分子

奋进新征程，中国共产党人矢志砥砺前行

 刊第三版

本报讯 张江科学城建设发

展30周年座谈会昨天上午在新

落成的张江科学会堂举行。市委

书记李强出席会议并强调，张江

科学城建设是关系上海当前和长

远发展的重大战略布局。要深入

贯彻落实习近平总书记考察上海

重要讲话精神，在新起点推动张

江科学城建设发展迈上新台阶，

擦亮硬核科技本色，加强关键赛

道布局，打造一流创新生态，促

进功能融合发展，为加快建设具

有全球影响力的科技创新中心、

实现高水平科技自立自强作出新

贡献、谱写新篇章。

市委副书记、市长龚正主持

会议。市委常委、浦东新区区委

书记朱芝松，上海张江综合性国

家科学中心办公室常务副主任施

尔畏，上海微创医疗器械 （集

团）有限公司董事长常兆华分别

作交流发言。会上介绍了张江科

学城建设发展 30周年经验成

果。市领导诸葛宇杰出席。

李强指出，30年来，张江

以科技创新为己任，白手起家、

筚路蓝缕，走过了不平凡的路，

在一片传统农区建起一座欣欣

向荣的科学城，已经成为上海

创新的一面旗帜，成为我国创

新 的 一 个 品 牌 。 站 在 新 的 起

点，张江科学城拥有浦东引领

区、上海自贸试验区、国际科

创中心、高水平人才高地等一

系列国家战略叠加机遇，要抓

住机遇、乘势而上，把科技创

新的旗帜举得更高，把第一动

力的引擎打造得更强。

▼ 下转第二版
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■ 硬核科技是张江
最鲜明的特质，创新策
源是最核心的功能。要
聚焦关键核心技术持续
发力。要勇攀基础研究
高峰

■ 科学能力建设和
产业发展并重始终是张
江一大优势。要持续巩
固扩大已有优势，不断
构筑新的领先优势

■ 要营造一流创新
生态，形成创新活力竞
相迸发、充分涌流的生
动局面

■ 要精心做好科
学、产业与城市融合发
展这篇大文章

上海图书馆东馆开馆首日——

读者在这里享受阅读之美与家般体贴
 刊第六版

查琼芳：一朝为医即是一生赴救
从援鄂到守沪始终奋斗在战“疫”一线

 刊第二版

本报讯 市委书记李强昨天在调研老字

号品牌馆和重要文体设施建设开放情况时指

出，要深入贯彻落实习近平总书记考察上海

重要讲话精神，认真践行人民城市理念，牢

牢把握“五个人人”的努力方向，以敬畏之

心保护传承“最上海”的城市历史文脉，以

绣花功夫开放打造高品质的城市公共空间，

把老字号品牌打得更响、传得更广，让历史

老建筑更好保护、更好传承，充分彰显超大

城市推动高质量发展、创造高品质生活、实

现高效能治理的生动图景，让市民群众有更

多获得感、幸福感、安全感。

位于静安区的老字号品牌馆在德莱蒙德

住宅原址上修缮而成，集中展示上海老字号

的发展历史、品牌文化、工匠技艺、特色产

品和创新成果，用主题沉浸、场景互动、虚

实交错的手法讲述百年老字号的“上海故

事”，将于10月1日对外开放，目前正在进

行最后的展陈优化调整。李强走进展馆，仔

细察看一件件老字号展品和老品牌历史传

承展示，听取展陈内容和运营管理情况汇

报。李强说，老字号、老建筑是城市的重

要名片，镌刻着城市记忆、彰显着城市形

象。要做好保护中更新、更新中更好保护

的大文章，充分挖掘其历史传承、文化价

值、精巧工艺和品牌故事，运用现代技术

等多种手段创新展陈方式，进一步增强市

民的体验感、参与度，推动历史传承与时

代潮流融合共生，使老字号与老建筑更好

焕发光彩，成为上海“四大品牌”老字号

的集中展示地。

▼ 下转第二版

调研老字号品牌馆和重要文体设施建设开放情况指出要让市民有更多获得感幸福感安全感

李强：认真践行人民城市理念，以绣花功夫开放打造高品质城市公共空间

以敬畏之心保护传承“最上海”城市历史文脉

上图东馆新体验

对擅长讲故事的导演来说，一部影

片需要多少个场景？最少时只有一个。

但这一回，他调度了个人职业生涯场面

最恢弘、场景最多的大片级拍摄。从敲

开冻土一层层浇水泥开始搞“基建”，剧

组1比1搭建一座非洲小城、边境口岸、

工业区……严苛到太阳照射角度、植被

生态，都得贴近故事里虚构的国度。极

致工程精度，只为营造身临其境的现场，

角色所历如我亲历。

讲述撤侨故事、演绎外交官员，有没

有相对固定的方法论？没有。至少这部

电影在看似熟悉的题材里荡开了“动人”

“燃情”以外的全新观影体验。北京首映

礼后，“克制”“意外”“敢”等提法成了第

一批观众反馈的高频词。

明天，上海华策电影有限公司等出

品的电影《万里归途》将正式公映，电影

第一次从外交官视角揭秘撤侨幕后。昨

晚，本报独家连线该片导演饶晓志，听他

讲述迢迢万里的回家路如何铺陈故事、

塑造人、见细节。

“如果说家国大义、珍惜眼前安稳的

生活，是国庆档影片的相似约定，那么

《万里归途》还想强调一件事，那也是我

从一开始树立的目标。”饶晓志说，“希

望观众在跟随电影得到情绪上、情感上

的收获后，能在走出影厅时更真切体会

到——撤侨，从来不止于数字层面的多

少人，而是活生生的每个人；外交官，也

不仅是某种使命与担当的符号，而是等

同于你我的普通人。”

“事先张扬”的结局
下，悬念直到航班进入中
国领空才终止

自真实事件改编而来，影片大结局

可谓“事先张扬”，因为祖国不会放弃任

何一位同胞。既定的大前提、观众对事

件的熟悉感，都在一定程度上制造了创

作的挑战。 ▼ 下转第六版

《万里归途》首映口碑上佳，导演饶晓志接受本报独家专访——

“撤侨从不止于多少人，而是活生生的每个人”
■本报记者 王彦

电影《万里归途》明天将正式公映。 （海报）


